

Lâcher de bouquetins organisé par le Parc national des Pyrénées dans le secteur de Luz-Saint-Sauveur

Les Amis du Parc national des Pyrénées étant invités à participer à cette manifestation, notre président et le responsable de la Commission relations avec le PNP étant empêchés, c'est moi-même qui ai assuré la représentativité.

Ce lâcher qui devait avoir lieu le mardi a dû être reporté compte-tenu d'un problème de transport, panne du camion fort heureusement sans bouquetins à bord.

Ce matin donc, organisateurs, participants du PNP et invités divers se sont retrouvés près du collège de Luz Saint-Sauveur avant 7 h. Une fois le covoiturage organisé, l'ensemble des véhicules a emprunté la piste menant vers le pont du ruisseau de l'Yse. Parking sur une prairie ouverte gracieusement par son propriétaire. Puis, regroupement dans le calme près du transport des bouquetins.

Ces derniers, 14 en tout avec une majorité de femelles, sont montés dans des caissons de transport à la main au-dessus du chemin, face à la pente. Pour chaque lâcher, un invité est accompagné auprès du caisson, guidé par un responsable il soulève le montant fermant le caisson et libère un animal. En tant que représentant des APNP, j'ai pu moi aussi libérer un bouquetin.

Très vite, chaque bouquetin s'éloigne vers le sommet. Chaque animal porte de quoi l'identifier et un collier permettant le repérage par GPS. Ainsi, il pourra être suivi pendant un certain temps.

Ce nouveau lâcher a pour but de permettre d'assurer l'avenir de la réintroduction amorcée en 2014. Il faut en effet permettre d'éviter la consanguinité et assurer un remplacement de ceux qui ont disparu.

Tout s'est déroulé correctement et à 10 h nous avons pu redescendre. Invités par le PNP, nous nous sommes rendus à la salle des fêtes d'Esquièze-Sère où café, thé, bière et tourtes nous attendaient.

Collation prise, le maire du village puis le vice-président du PNP, le responsable du secteur Eric Sourp et un autre organisateur du PNP nous ont adressés quelques mots. Retenir entre autres ceux du maire rappelant qu'en plus de permettre le respect de la biodiversité, cette réintroduction jouait également un rôle vis-à-vis du tourisme.

Jeudi 13 juillet 2023,
pour les APNP,
Serge MAS

